

**I Jornadas Internacionales de investigación y debate político**

**“Proletarios del mundo, uníos”**

La crisis y la revolución en el mundo actual. Análisis y perspectivas

Facultad de Filosofía y Letras - UBA - Buenos Aires

30 de octubre al 1 de noviembre de 2008

**La herencia anti-imperialista de Lacan: maniatada entre el sionismo de Miller y los dos demonios del “marxista” Zizek**

Por Oscar Abudara Bini, médico psiquiatra, psicoanalista

Mesa 29: A la izquierda de Freud: la subjetividad como un espacio de contradicción y lucha

La posición burguesa de Freud al momento de confrontar, lo llevó a militar dentro de las multitudinarias huestes que combatieron al III Reich. El anti-imperialismo atlantista (anti EEUU) de Lacan, lo forzó a dedicar su vida a cuestionar la psicología que provenía del ascendiente imperio americano.

Cientos de miles de profesionales del psicoanálisis, la psicología y la psiquiatría, están forzadamente condenados a abreviar de dos posiciones post-lacanianas, la de Jacques-Alain Miller y la de Zlavoj Zizek.

La primera –Jacques Alain Miller- ha encorsetado al psicoanálisis dentro del sionismo y conforma psicoanalistas dentro de una fábrica, donde todo compromiso socio político, es “síntoma” de un fantasma ideológico imaginario. En otras palabras, cientos de miles de psicoanalistas lacanianos, atacan cotidianamente a sus pacientes destrozando su moral de combate, con técnicas manipulatorias de sofisticada intervención sobre el sujeto, sus objetos de deseo y goce y sus devaneos frente al Otro.

El caso de Zlavoj Zizek es mas complejo y mucho mas problemático, porque en principio, parte y se aboca a apartar a todo el psicoanálisis –el de Freud y el de Lacan– de una banalización filosófica, sociológica, política y metapsicológica. En virtud de esto, se entenderá el esfuerzo de Zizek para rescatar el valor actual de las enseñanzas y sugerencias de Lenin para la postmodernidad.

Pero, enfrentado al nudo gordiano del 11-9, vemos como Zizek cae torpemente en la teoría que muy bien conocemos los argentinos, la de los dos demonios, homologando y equiparando el “terrorismo” de los musulmanes con el del IV Reich (autoatentados del 11-9 en EEUU, atentados de falsa bandera en Argentina), guerras preventivas, Acta Patriótica, etc.

### Contraofensiva lacaniana contra Foucault: ¿cómo y por qué?

Para aventar malentendidos, debo aclarar que me recibí de médico en 1970 y empecé a estudiar la obra de Lacan en 1972 con Massotta, prosiguiendo luego con varios de los referentes del laconismo en Buenos Aires y París. Proclamado mi “acto de fe” con el psicoanálisis de filiación lacaniana, vayamos al meollo de la cuestión.

En otros trabajos, mostré en un caso concreto, como la supervisión clínica y la apoyatura teórica dada por Miller (Jacques Alain) a psicoterapeutas españoles que trabajan con víctimas del atentado de Atocha, ponía en evidencia la cola que le sobresale a la toga de Miller. La esencia del enfoque teórico y clínico, se hacía sobre la base de amalgamar tal evento con una catástrofe natural, como un tsunami, un terremoto etc.

Pero, creo que la mejor “confesión” donde el lacanismo de políticas de guetto sometido se desnuda a sí mismo, es en el debate contra Foucault, especialmente contra una cuestión puntual pero esencial de la obra del antes mencionado.

El filósofo progresista y psicoanalista lacaniano Jorque Alemán, plantea el tema de manera clara en su libro “Jacques Lacan y el debate postmoderno” (pgs 203 y ss “La relación Foucault-Lacan”). Los lacanianos están forzados a reconocer, que el análisis que hace Foucault de las relaciones del sujeto con la verdad en la antigua Grecia, son una forma prística e inmaculada de explicar la teoría lacaniana de las relaciones del sujeto con la aletheia y la veritas, quinta esencia del psicoanálisis de Lacan.

¿Hacia dónde llevan sus sujetos psicoanalizados los lacanianos de ultraderecha encubierta? Hacia la consideración de que todo compromiso social es ideológico, por

ende, sintomal, por consiguiente imaginario, por fuerza, necesario de reducirse a los núcleos ontológicos de su goce singular.

¿Hacia dónde apunta el compromiso de Foucault con sus sujetos responsables de sí mismos? Hacia la responsabilidad y compromiso con el poder, la polis y la política.

#### Colofón: mi experiencia

Luego de 38 años de practicar el psicoanálisis, habiendo pasado por las experiencias setentistas de Plataforma y Documento, de la FAP (Federación Argentina de Psiquiatras), creí hacia principios de los 80, que tenía clara la derechización del psicoanálisis, si lograba ubicarlo en la psicología del ego ordenada desde los EEUU.

Creo que es mucho mas grave, la manipulación que se realiza desde los lugares del alto Poder Lacaniano (especialmente Miller), ya que se ha permitido el solaz y esparcimiento de miles de profesionales del psicoanálisis en el marasmo y el nihilismo del postmodernismo, ordenado por Fukuyama con su supuesto fin de Historias e Ideología.

#### A confesión de parte...

Justo es reconocer, que en los últimos años, Jacques Alain Miller, ha debido reconocer que el happy end de una época, donde todo lacaniano se jactaba de no ser siervo de nadie (no hay ningún Otro del Otro), se hizo pedazos ante el reinado de un AMO absoluto que puso a la totalidad del mundo occidental bajo su bota y modales de cowboy (George Bush).

Hoy, que el amo Bush empieza a mostrar fisuras, gritas y derrumbes, corresponde denunciar la complicidad global del poder lacaniano con más de 10 años de manipulación de la colectividad de psicoanalistas.

#### ¿Dónde estuviste y qué hiciste?

En los 70 se sospechó pero no se llegó a saber a ciencia cierta, qué nombres famosos de psicoanalistas asesoraron a los genocidas. Hoy ,la asociación americana de psicólogos, discute si sus miembros deben participar o no y hasta donde de las sesiones de tortura

en Guatánamo y Abu Ghraib. Bastará preguntarle a cada uno de los psicoanalistas lacanianos donde estuvo como ciudadano y como terapeuta en todos y cada uno de los escenarios sociopolíticos de la época.

Dr Oscar ABUDARA BINI

Médico Psiquiatra (UBA)

Psicoanalista, full member of APA (IPA)